

令和7年3月備前市教育委員会定例会会議録

1 開催日時 令和7年3月26日（水）
開会 午後10時00分 閉会 午前10時30分

2 開催場所 備前市役所6階 委員会室

3 会議区分 定例会

4 出席委員	議席番号	職名	氏名	出欠
	1	委員	出井鉄二	出
	2	委員	田中道生	出
	3	委員	金谷美圭	欠
	4	委員	原田千曉	出

5 出席者	職名	氏名	出欠
	教育長	今脇誠司	出
	総合教育部長	畠下昌代	出
	教育総務課長	杉田和也	出
	教育政策課長 幼小中高一体校準備室長	春森弘晃	出
	小中一貫教育課長	谷口健一	出
	幼児教育課長	文田栄美	出

6 付議事件 議案等付議事項のとおり

7 会議状況 議事録のとおり 傍聴人 なし 非公開 あり

8 署名委員 1番 出井鉄二

9 書記 教育総務課課長補佐 川崎誠

議案等付議事項

区分	案件名
議案第8号	備前市立小学校及び中学校の通学区域に関する規則の一部を改正する規則の制定について
議案第9号	備前市立小学校及び中学校並びに認定こども園における給食費の管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について
報告第4号	備前市立学校及び認定こども園における医療的ケア実施要綱の制定について
報告第5号	令和6年度通学路合同点検結果について

今脇教育長 委員の皆様には令和7年3月教育委員会会議定例会にご出席いただきまして、ありがとうございます。それでは定例会を開会いたします。只今の委員の出席は私を含めまして4名でございます。定足数に達しておりますので、令和7年3月備前市教育委員会会議定例会を開会いたします。

委員並びに出席職員に申し上げます。教育委員会会議の議事等会議は、人事、争訟のほか、市議会の議決を経るべき事項の原案、個人、団体情報を公開することにより個人の権利利害を害する恐れのある事項、例示いたしますと、問題行動や児童生徒指導上の案件などにあっては、委員会の議決をもって非公開といたします。非公開審議の事例はかなり煩雑になりますので、あらかじめご承知おき願います。委員会会規則及び委員会申し合わせにより、議事内容や発言内容に関する指摘はあらかじめわかる場合は教育長から発議し、そうでない場合は発言途中であっても委員並びに首席職員からの発言を認めますので、教育長にその旨を告げていただき、私から発議するなど、所要の手続きを行いたいと思います。以上、よろしくお願い申し上げます。

それでは、議事に先立ちまして、2月定例教育委員会会議以降の主な教育政務について申し上げます。

2月11日、えびす駅伝競走大会に出席し、参加選手の皆様を激励しました。

2月23日、吉永B&G海洋センタ一体育館で開催されたB&G財団会長杯争奪第32回近隣市町親善少年剣道大会に出席し、小学生、中学生の子どもたちがはつらつと頑張っている姿に接し、元気をいただきました。

3月1日、備前緑陽高校卒業式に出席しました。また、3月3日夜には、市立片上高校の卒業式に出席し、4名の生徒が4年間の学びを終え、力強く巣立っていました。

ちなみに卒業生の出身中学校は、備前中学校、牛窓中学校、長船中学校、旭東中学校から各 1 名でした。

3 月 6 日、伊部認定こども園において通学カバンの贈呈式に出席しました。この事業は昨年度から実施しており、新小学 1 年生にモンベル社製の通学カバンを希望者 160 名に贈呈しました。（新 1 年生 180 名中、160 名に贈呈）

3 月 9 日、備前日生マラソン大会に出席し、選手の皆様を激励してまいりました。

3 月 14 日、備前中学校の卒業式に出席しました。在校生の送辞、卒業生の答辞、ともに熱い気持ちのこもったもので、聴いていて私も目頭が熱くなりました。

3 月 18 日、東鶴山認定こども園の卒園式に出席しました。子どもたちが小学校への期待を胸に卒園をしていく姿に、感銘を受けました。

3 月 19 日、西鶴山小学校の卒業式に出席しました。子どもたちが立派に成長し、力強く巣立っていく姿を頼もしく感じました。

3 月 22 日、合併 20 周年記念式典に出席しました。

3 月 25 日、小規模保育園どんぐり園の卒園式に出席しました。

また、この間にも、個々に、校園長や地域関係者との協議等を行ってまいりました。以上で、教育政務の報告を終わります。

それでは、議事に入ります。まず 1 番、前回定例会会議録の承認ですが、令和 7 年 2 月定例会の会議録について、委員の皆さんでお気づきの点はございませんでしょうか。

教育委員 （異議等なし）

今脇教育長 ないようですので、令和 7 年 2 月定例会の会議録については、承認することといたします。

次に、2 番、署名委員の決定ですが、今回は 1 番の出井委員にお願いをいたします。

引き続き、3 番、議案等付議事項について審議を行います。

それでは、議案第 8 号、備前市立小学校及び中学校の通学区域に関する規則の一部を改正する規則の制定について、事務局から説明願います。

小中一貫教育課長 資料の 2 枚目からになります。日生西小学校及び日生東小学校並びに日生中学校区の通学区域について、日生町鹿久居島地域の指定を改めるため、このように規則を改正する必要があることから、この度、備前市教育委員会事務委任規則第 2 条第 10 号の規定により提案するものです。ご協議のほど、よろしくお願いいいたします。

今脇教育長 議案第 8 号の説明が終わりました。何か質問はありませんでしょうか。

教育委員 （質問等なし）

今脇教育長 よろしいですか。ないようですので議案第 8 号は承認してよろしいでしょうか。

教育委員 （異議なし）

今脇教育長 異議がないようですので議案第 8 号は承認することといたします。以上で議案第 8 号の審議を終わります。

今脇教育長 次に、議案第9号、備前市立小学校及び中学校並びに認定こども園における給食費の管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について、事務局から説明願います。

教育総務課長 議案第9号、備前市立小学校及び中学校並びに認定こども園における給食費の管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定についてです。

提案理由は、小学校及び中学校の給食費の額をそれぞれ20円値上げするため、別紙の通り規則を改正する必要があることから、備前市教育委員会事務委任規則第2条第10号の規定により提案するもので、昨今の食材費の高騰により、賄材料費も1割ほど上げていることもあります、1人当たりの単価が上昇するため、この金額を設定させてもらっています。以上でございます。

今脇教育長 議案第9号の説明が終わりました。何か質問はありませんでしょうか。

教育委員 (質問等なし)

今脇教育長 よろしいですか。それではないようですので議案第8号は承認してよろしいでしょうか。

教育委員 食材費の高騰ということはもちろんそうだと思います。子供たちに栄養のあるものを提供していただけるのはありがたいと思います。どんどん人数が減っていくのは希望ではありませんが、実際人数も減っています。児童生徒、園児の減少という傾向が見られるので、毎年検討していただければありがたいなと思います。以上です。

教育総務課長 単価につきましては、なるべくあげない方がいいのはわかってはおりますが、現状の水準を維持しようとすると、この金額ということでお願いをすることになります、実際のところ、教職員などの関係者には負担の方が発生するということになるかと思います。その点についてはご理解をいただきながら進めてまいりたいと思っております。

今脇教育長 他にございませんでしょうか。それではないようですので議案第9号は承認してよろしいでしょうか。

教育委員 (異議なし)

今脇教育長 異議がないようですので、議案第9号については承認することといたします。以上で議案第9号の審議を終わります。

次に、報告第4号、備前市立学校及び認定こども園における医療的ケア実施要綱の制定について、事務局から説明願います。

小中一貫教育課長 資料の5枚目をご覧ください。医療的ケア児及びその家族に対する支援に関する法律の規定に基づきまして、備前市立学校及び認定こども園に通学、通園し、恒常的に医療的ケアを受けることが不可欠である園児児童生徒に対し、安全に医療的ケアを実施するため、この度実施要綱を定めました。以上です。

今脇教育長 委員の皆さん、何かご質問はございませんか。

教育委員 医療的ケアの認定こども園の様子しか分かりませんが、看護師を3名ほど採

用して、子供たちの健康を担っていますが、どのように担ってくれて、ケア児にどのように対策して、その効果があるのかも知りたいので、この事案とはかけ離れるのかもしれません、要綱ができることによって、現状にプラスどういう効果が現れるのか知りたいのですが、どうでしょうか。

教育政策課長 医療的ケア児は1名で、この度こども園から小学校に上がる子です。3名雇用しているのは保健師や看護師の資格を持つ者ですが、こども園で想定している者は、こども園には養護教諭がないので、ケアできないことも踏まえて、ご質問いただいた医療的ケアに関するものとは100パーセントは一致しません。今回整理して、こども園と小学校、中学校を踏まえた医療的ケアに関する実施要綱を定めたところです。以上になります。

教育委員 特にケアを必要とするから、入園を制約されたという現状がありましたけど、今、3名を雇っていることは、突然発作が起きるとか、胃ろうをするときに、職員も研修を受けてはいますが、とても心強く、園児に対しても、職員に対しても、安心して園を運営できるというところでは、とてもありがたいです。3名ではないっていうところはよく理解できました。引き続き、保育を希望する子どもが入園できるという保証ができる状態を作ってくださるということは、ありがたいなと思って聞かせていただきました。ありがとうございました。

今脇教育長 他にございませんでしょうか。よろしいですか。

次に、報告第5号、令和6年度通学路合同点検結果について事務局から説明願います。

小中一貫教育課長 資料の6枚目の裏及び7枚目の辺りをご覧ください。昨年11月に、通学路危険箇所を岡山県、備前警察庁、備前市とで合同点検を行いました。この度、今年度4月の定例教育委員会会議で報告いたしました内容から更新したものをホームページに掲載いたしましたので、報告いたします。ご覧いただいている箇所につきましては追加部分となっております。今後も、危険箇所につきましては、関係機関や部署とともに連携しながら、引き続き対応していく予定にしております。以上です。

今脇教育長 委員の皆さん、何かご質問はございませんか。

教育委員 全ての危険箇所が対応中という状況が見えますが、対応中というのも、その危険度も増すところもあると思いますので、期限を短くして、対策済みというところを目指していただきたいと思います。

今脇教育長 数日前に自転車の子供さん2人がカーブで巻き込まれるということがありましたけども、しっかり対応を進めていく必要があると思います。

他にございませんでしょうか。よろしいですか。なければ、引き続き、議事4番、次回の教育委員会会議の決定について、事務局案を説明願います。

教育総務課長 はい。日程につきましては、4月24日木曜日もしくは25日金曜日で調整できればと考えておりますが、委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。

教育委員 25日がいいです。

今脇教育長 それでは、次回定例会は4月25日金曜日ということでよろしいですか。

教育委員 (異議なし)

今脇教育長 それでは、次回の教育委員会会議定例会は、4月25日金曜日10時から、市役所6階委員会室で開催いたします。

次に、5番、4月の行事予定及び共催公演の予定について、事務局から説明をお願いいたします。

川崎教育総務課長補佐 お手元に新しい2025年度の青少年育成カレンダーをお配りしていると思います。

4月を開いていただくと、

4月7日、小中学校の始業式

4月8日、認定こども園の始業式、進級式、入園式

4月10日、中学校入学式

4月11日、小学校入学式がございます。

主な予定としては、家庭訪問が各学校で行われること、4月17日に全国学力学習状況調査が予定されております。

その他、PTA総会や参観日なども予定されています。

備前市としては、4月20日が市長選挙となっております。以上です。

今脇教育長 その他、何かございませんか。

教育政策課長 今回間に合わなかったのですが、4月実施の事業もございますので、今後作る実施要綱として報告させていただきます。英検に関する受講料について、年に1回補助金交付します。同じ人が4級を受けて3級も受ける場合はそれぞれ対象となります。当初予算に予算300万円を確保していますので、要綱を作成し、学校等に配布したいと考えています。学校や市が準会場となるところは、市が負担する形にするのか、本人に支払ってもらい、その後に補助金を交付する形にすることを考えています。市以外が会場になるものは、本人に支払ってもらい、その後に補助金を交付する形になると考えています。以上になります。

今脇教育長 他にございませんか。

幼児教育課長 幼児教育課から1点お知らせいたします。令和7年度の入園式につきまして、4月8日火曜日に開催予定です。委員の皆様にも入園式にご出席をお願いしたいと考えております。本日、名簿を配布しておりますので、ご確認のうえご出席をお願いいたします。開式は10時からとなっておりますが、片上認定こども園は9時30分からの開式となっておりますのでご注意ください。昨年度と同様に設置者、管理者ということですので、園からのご案内の予定はありませんので、ご了承ください。以上です。

今脇教育長 他にございませんか。

小中一貫教育課長 併せまして、小中学校、片上高等学校の入学式についても、本日、

出席者一覧の案及び祝辞の原稿の方をお渡ししておりますので、よろしくお願ひいたします。先般の卒業式でもご協力いただきまして、ありがとうございました。

今脇教育長 他にございませんか。

教育委員 これは人に聞いた話ですが、先日、中学校の先生の発言で、授業中に教室で暖房のために扇風機を回していて、その調子悪くなつた。先生から、生徒の前でロサンゼルスに行くお金があるなら、市長もこれを直してくれたらいいのにという発言があつたということを聞きました。子供たちの前なので、言葉尻を捉えてどうのこうのという気持ちはありませんが、先生の影響力があるので、言葉を発する前に少し考えていただけたらという風に思いました。直接聞いているわけではないので、ニュアンスはわかりませんが、敢えてこの場で申し上げておきます。以上です。

小中一貫教育課長 後で詳細を教えてください。そういう発言に重々注意するように、コンプライアンスの順守も含め指導してまいりたいと思います。

教育委員 朝登校の時に生徒が早く登校した時に玄関で行列を作っているという話を聞いたことがあります。早めに開けた方がいいと思います。

今脇教育長 今は開けて、改善します。

教育委員 卒業式の時に保護者と話をするなかで、制服の話になって、統一の制服にするということですが、いつ頃の予定でしょうか。

教育政策課長 三石が一番困っているとお聞きしたところで、備前市版の制服を作つたところです。他の学校の展開等もありますが、三石の業者さんが過去の在庫を抱えているので、今後の展開としては三石がまず優先になると思いますが、来年度の4月1日に向けて展開を図っていく形になっています。それ以外の学校につきましては、それぞれの学校の状況がございますので、今後、校長会等に図っていきながら、推進できる学校と簡単には推進できない学校がありますので、そのあたりも踏まえて協議を進めてまいります。以上になります。

今脇教育長 昨年の夏に、三石中学校は子どもが少ないので制服も新しくするのが難しいし、備前市全体でやっていく方が、なるだけ寄せていった方がいいということで、校長先生から進めてほしいというのがスタートだったと思います。

合併して20年もあるので、備前、日生、吉永のカラーを入れたもので、素案を作つて選んでもらうということで準備を進めていましたが、課長が言うように、地元業者の在庫の件があるので、年度をずらして、保護者のコンセンサスも必要です。方向性としては広げていけば1着あたりの制服が安くなるし、どこでも使えるようになって、フリーマーケットなどに出すこともできてどこの学校でも使えますので、今後進めていきたいというところです。

他にございませんでしょうか。よろしいですか。それでは、以上で3月教育委員会会議定例会を閉会いたします。皆様お疲れ様でした。